







# 入植祭演芸会

皆さんは一年一回のお祭りですから演芸も盛んにやりましょう

○芝居 ○寸劇 ○流行歌 ○歌謡劇

○喜劇 ○流行歌 ○端唄

○隠芸 ○お國じまん。舞踊

其他シャンジヤン新趣向をご披露ね

がります。

○申込〆切は六月三十日のこと

○申込所 重道商店

今年は演芸審をいたしまして、上位数名には、橋本泰糸合賀会社より賞品を差上げることになりましたから、皆さん腕をみがいて下さい

毎回この欄をご注意！

ベンキヤット守備隊の兵舎であるとキヤン少佐と、この国の政治のこと話を話し合ふたことがある。少佐は休暇でサイエンスへ行つていたりで高級スタッフからきいだばかりの土産話をもつていた。その中の一つ。マックジョージ・バンネイ氏が吉ソン大統領の特使でベトナム視察にやつて来たとき一日カーン将军との謝談でカーン将军はOKOKと承諾したそうだ。ヤン少佐は私に云はどう思うかね、この話、卒直な意見もう一回クレターキやうためアメリカは援助の手を切りますよといつた。カーン将军はOKOKと承諾したそうだ。ヤン少佐は私はどう思えた上で私は答えた。これは生きてることはできないのはありませんが、この国り将軍たちはクレタなしにアシカーン将军がマックジョージ・バンネイ氏と云ういう約束をしたのなり、それはほんとうでしょう、しかクレターキがやれないとなつたら、将軍たちは次の手を考えるにちがひありません。

クレターキの主義についての討論ですが、何がクレターキで何かクレターキでないか、そういう議論ですよ。その上でやはりクレターキをやります。つまり新手のクリエイタード�습니다。

もう一つの話、バンギヤット大使、アレクサンス副大使、空ストモアランド将军、それに四十人近い外人記者团がベンキヤット夢島を視察にくるという連絡がサイゴンから来たので皆のヤン少佐外二十名ばかりの米将校大いにめかして待つていたが、翌朝沙汰止めとなつた。一行は予定を変更してマーレークへ向つた。マーレークは前日ベトコンに攻撃されて壊滅した基地である。ランド将軍に念を押したそうである。そのうちの一基地マーレークはようだと大きく壊滅した。バント大使が地図を指して空ストモアランド将軍に念を押したそと、そこで、将軍は權威をもつて、マーレークは丈夫です。対応してありますと答えでから、五時間たつた後にマーレークはベトコンの迫撃砲でたつた十五分攻撃されてしまつた。そこまでマーレークはそのまま、そこを視察するため一行は出かけたのである。そしてその惨澹たる敗北振りに一言もなかつたといふ。

バニエットにくむ

こういうことだけを読み、又はウイルフヒド・バニエットの書いた解放戦線についての記録ばかり読んでいると、誰でもベトナム戦争ではベトコンだけが勝ちつづけているような印象を受けふと思ふ

二月十日未明北方のクワンニン省のヒエトアン政府軍守備軍がベトナムのすまいに勝ちつかけて居るような氣を起す。たしかにベトコンは年月と共に、シャンタルと水田と都市を侵しつつあるが、バニエットが俗流マルキスト・シャナリスの樂天主義的官製ニーズで描き出したような努力に於てではないのだ。これは戦争なのだ。血で血を洗うすさまいい戦争なのだ。ベトコンもまた無数の屍山血河をつくり出しているのである。

一例

二月十日未明北方のクワンニン省のヒエトアン政府軍守備軍がベトナムのすまいに勝ちつかけて居るような氣を起す。たしかにベトコンは年月と共に、シャンタルと水田と都市を侵しつつあるが、バニエットが俗流マルキスト・シャナリスの樂天主義的官製ニーズで描き出したような努力に於てではないのだ。これは戦争なのだ。血で血を洗うすさまいい戦争なのだ。ベトコンもまた無数の屍山血河をつくり出しているのである。

二百二十個の死度

FIRMA LEENDERT BARTH

RUA BRIGADEIRO GALOÃO 990 SAO PAULO

# バズースの養鶏家

各位にお知らせ

伯国隨一を誇るLBスフレメント魚粉会社が魚粉を主体とした(その他の蛋白質及び鉱物、抗生素質を含む)産卵鶏用、肉鶏用飼料の大々的販売を行つて居ります。すでにサンパウロ郊外の養鶏家、各位は此の飼料によつて素晴らしい成績を挙げて居られます。殊にキンバー、ハイライン、バコック、シャベルハイドロス、ネルソン等の輸入鶏は從来の飼料では充分な成績を挙げるこ<sup>ト</sup>は出来ませんでし<sup>た</sup>が、今回LBスフレメント魚粉会社で完成した飼料は十二分の成果を發揮し、最も安価で絶対確実な物であります。

是非一度御試用下さい

# レーヌルトバールテイ

本社 聖市ブリガディロ力ロアン 九六

今後、左記の場所に支店を開設しましたから御利用下さい

バズース商工事務所

島

本

昇

ヒント 取次御しらせ

肉鶏用として優秀なアルボレトキニコース

採卵鶏HN種は北米鶏で世界的名声あり優良品種です。ヒントの御註文に対しましては年間まちがいなく配給致します。

養鶏用機械道具一切取扱い

LBスフレメントの外、自家配合に必要な飼料取扱います。故、御利用下さい。

レーヌルト本社より富岡氏が隨時出張いたします。

何品でも御取次致しますから御利用下さい。

JUN. 3



7 「言葉は心と心の通う道である」と述べられた「心の小道」と題する文章は有名です。

先日当地のトライア・バステンセに伯国人が外国語を使って話しているのは見苦しいという意味で日系ニ世の立場に注意してゐる文章があつたそうですが、当人同志で理解し得る言葉であるならば日語であれ伯語であれ、より以上に深く意志が通じ合うなら、それでよいと思ひます。だからといって伯国をおろそかにしないでよいと云つていいのではあります。私は新米ですかね足ま板でも辛うじて通ずる時は、とても嬉しいです。しかし二世さんとの会話では発音がわるいし、文法的な誤りが多すぎため、笑われるので気持ちが萎縮してしまいます。

伯語は不充分でも理解し合えは肩をたたいてアミーゴになれるのは此の人達の種的僻見がなく先天的に明朗な気質によるものでその点では申しぶんないと思います。しかし外國語制限令といふ法律が今も尚、生きて適用されていゝのはどうし大ものでしょ? サンパウロでは八才から、インテリオールでは十四才から始めてもよいと規定されてゐるとききます。平田連邦議員さんが、その不合理を取り除くようとの運動を始めて居られます。結果とのようにになつたのか、よく判りませんが、小学校へ行く前から低学年の日本語に親ませることは大きくなつてから始めろより効果がありましょ? サンパウロではアメリカシスクールの様に日系学校として運動を始めて居られます。結果と大きく以前の事ですが四H Cの林先生と産組中央会の堀主事を訪問した時、伯國の農業協同組合法は古くて一九三〇年代のものだが其の後改正になつていなければ遠つていいが、組織力の大さくなつた今日の単位組合の在り方は定歎からずれています。」といふ意味のお話をききました。故賀川豊彦先生も一二の代表的組合を見学され組合精神から見た場合理想と現実とは遠くはなれていることを指摘されたりあります。た由であります。話は横道にそれたようですが、法律が現存しているからといって、萎縮することなく組織の力で成果を示すことかできること例として挙げたのです。戦時中なうと

## サンパードロ祭

青少年のあつまり

ツパン、バストス、合同集会

六月二十九日、九時はじまり

行 事 夜は九時で閉会

一、礼拝 ツパン、バストス、合同集会

二、聖書研究 うた、はき、あそび  
クレンテ(信者)でない方もおいで下さい  
講師 湯浅純牧師

(カンピーナス高等神学校卒業、日本  
ベニラ苗字、現在ツパン教師  
日伯国連者の方)

三、夜は「オケーラ」をかこんで、あつまり  
運動

AVISO. Realizar-se Reuniao  
dos maciades e juvenis de TUPA,  
BASTOS, e ADAMANTINA, da festa de  
São Pedro, dia 29 de junho proximo,  
ao 9 horas, na igreja Hollines.  
PROGRAMAS: 1º Culto 2º Estudo  
de Bíblia 3º Recrius: Canção teatral,  
Brincadeira 4º Reunião extraofeia da noite  
W. C para todos os Turcentos.  
PASTOR YUASSA

にかく、日伯文化協定も結ばれてゐる今、日本、コロニアの総意を誠意を以つて理解を求めれば前述の如き問題は受け入れて下さるゝ思ひます。  
昨年度南伯産組アチバイア試験場に於ける研修会席上、サンパウロ大学社会政治科学院の教授者藤広志博士講演の一節でコロニアの同化問題に触れ北米と比較して「北米は無理に同化させようとして厳しく制限し、積極的政策をとつた。結果これに抵抗するダヤングなんかが出て来た(彼らはイタリア系)」りして却つて社会不安を惹起した。戰後は同化問題には無理な政策を採らず、相手国の文化を受入れる様な状態に変つたのですが、中には無理に帰化した人も多い。北米人は、それで日本人にならぬものを求めて他国人を招いてゐるが、たという声もあつたらしい。又、コロニアといふものは一つの緩衝地帯である。ここに二本の鋪装道路があつて、年前の一本は海の彼方に祖国がある。その道路を横断して向う側に渡ろうとするときに安全地帯がある。それが

コロニアである。その向うの道を越えると伯人社会がある。中には手前の道を渡れないと、祖國へ帰つて行く人もある。コロニアといふ安全地帯へ入つたら交通量の多い他の道を渡るのは危いからと、そこ元める者、勇を鼓して横断し伯人社会へ足をふみ入れてみたが、鄉愁に吹かれ、床つてくる者もあり、その彈力性のあるのがコロニアの理想図である」と講演されました。

故ケネディ大統領も移住問題に対し一見識を以つて政策に纏込みニユーヨークロンライア精神を進めたために凶弾に撃れることになつて、実際に惜しい人を失いました。又々横道に入りましたが、日系移民の立場ですとコロニアの存在を度外視することほどできませんし、そこでは日本語が使われていることも、法律を以つて断つることもできない運命なものであります。子供たちの詰では、日語学習について学校側から圧力があるようだ、ここえます。ケルホの某先生は、あんた方日本語習いに行つたう耳を引張つてやるとかいわれが落ちたのを知らなひが、やめないとノーノをバイもしてやる。子供のいうことですかう真疑り程は判りかねますか、先生によつて、そいつた圧力をかけるのがないとは限りますまい。又中には大要方が理解のある先生もいて、ご自分も習いたいように云われたりするそです。それについて思ひ出すのは私共の戦時教育時代の事、男の先生は云うに及ばずする頃には、リンチ事件がやかましくなりますようになりましたが、叩かれ乍ら、リンチされ乍らの教育などといふものが良い道徳はありません。

云々ケルホの国に於てたとえ手は下さずとも、子供の心を背かすような精神的リンチをされるよくな先生があるとしたら、その人格と基督教精神を疑わざるを得ません。

今日ではケルホにもジナジオにも日本人の先生がおいでになるのですから、温かい心を以つて、おとりなしの勞をとつて下さるよう願うもので、日本語でも中学生以上のものきすつかり身につけようとすれば、ハーディングなどにしなりませんが、いろは位の程度では学業にさわる程もありますまい。この町の方々に、さきますと、現在はそんなことはないといわれます。それならほんどにあります。次回へ続く

## タジーのレンガ タジーのカワラ

当世一流の絶品

特約販売人 見本あります  
どんなに多量でも、御引受けいたしますから、御用命下さい。

西・丸山事務所  
丸 山 敦

FABRICA de GRANITO Tijolo e Telh "TAGY"

CONCERTA DE TUMULO	
日本式及びブラジル式	墓碑
既設墓石修理いたします	胸像
アタマシナ市 A.V.リオブランコ	石材彫刻 一切
C.P. 二三	石燈 笠
デニワ 五一五	御一報参考

## 大西石碑工場

Jinturaria "Miura"  
美術 深物 クリー ニンゲン  
充分なる経験で十二分の仕事をいたします  
アリネウ病院となり  
大西石碑工場

三浦洗濯店

御 礼

金一封

生長の家誌友相愛会  
生長の家白鷗会

右 御母堂百合様の御葬儀に当り香  
香奠返しの恩旨を以つて当会に御寄  
贈の段有難く御礼申上申します

崎田家様

金三千タルセーロス也

故父君島崎勝己様一周忌の法事にて  
供養の為より御寄贈下さいました  
謹んで御礼申上申します

六月十二日

八ストス 南米本願寺  
島崎農志様

金 デイスミルクルセーロス  
故くに刀自様の御供養のためとて當会  
に御寄贈下さいました。謹んで御礼申  
上申ます

六月五日

ライオヌス 倶樂部

渡辺治平様



# ハフランゴ クケイ

何ほど多量でも一數量同様

高価で御引受致します故

多少に拘わらず御用命下

敬老会に招待ケイロウカイ  
七十歳以上の  
老人諸氏にわしらせ

信太兄弟商会

野球は金と暇さえあれば強くなる」とと思ふた人があるが、ある程度云い得て居るのことなればにまかせとけ、といつてくれるようだと老人のチムは強くなるが、野球の経済さえしつかりして居ればいい選手をスカウトしてくることも可能であろう。ことは病院の修築その外で存外金があるから入植祭は見送りにしようかと文協幹部では腹をきめていたそなが代理員会(区長)にかけてみたら、年に一度のお祭りだから盛大でなくともよいからやつてくれという声が多くた。そこで最低の予算を組んだり一千コントとか必要な予算との元一タガ出た。そのあとへ準青年野球が決して優勝して聖市遠征費がいるか何とかしてくれと文協へ申込んだ。文協では昨年の例もあるからと入植祭予算と引き合せて二千二三百コントを寄付で集めることになつた。

ある人が、この数字みて入植祭費同額野球費がかかるんですかとびっくりしたよく見ると三二ナル野球費六百コント陸上四百コント柔道一五コントとセパラしてあるが野球が何といつても決定的に金がかかる。優勝はしてもういたい金は出したくない。こんな不徹底を感じもつことはまちがつているが、アツアツ云うところを見ると、さういう不徹底の人か世の中には案外多いのである。

そこでもそこから考えるわけだか野球現金を持つて居るとすると、これを千七百使つてしまわないので、年一割の金利に回すと一千コントの利子がおれサンハウ口遠征費が生れてくる。遠征費不要の事はないか。たとえは日野球部で一万コントの現金を持つて居るとすると、これを千七百の捻出の容易な方法を研究する必要はない。青年団その他の団費などもポンカンを植えるとか竹林を育てるとか、色々の名前がある。ところでの元金の一万コントが問題にたよるべきで、一律にアンチボンの肩へかかるのは合理的とは云えない。そんな議論をするひまにいかにして野球費を生産すべきかを識者の方の課題にしたいものである。

ただ寄付だけにたよるならロンの寄付にたよるべきで、一律にアンチボンの肩へかかるのは合理的とは云えない。そんな議論をするひまにいかにして野球費を生産すべきかを識者の方の課題にしたいものである。

ことしの入植祭にも文化協会が七十歳以上の男女老人を招待して敬老会をして下さるそうです。ことしは趣向をかえて招かれた老人たがけで、とよりの演芸会を開いたらどうかという声が出て居ります。どうか歌、踊、三味線、琵琶、その他かくし芸を披露して、午後の二時間ばかりを楽しむ存じます。みなさん練習しておいて下さい。

